
ИСКУССТВО ОБЪЕДИНЯЕТ 
ГОРОДА И СТРАНЫ

О СВЯЗИ

Наш университет уже 
много пет поддержи
вает тесные связи с 

Китаем. Ребята из Подне
бесной приезжают к нам 
учиться и интересно прово
дят досуг во время уже став
шей традиционной летней 
образовательной школы. А 
не так давно декан художе
ственно-графического фа
культета нашей альма-ма
тер Юлия Петровна Беже- 
нарь вернулась из Китая, где 
не только познакомилась с 
учебным процессом в мест
ных вузах, но и прореклами
ровала родной университет.

«В поездку меня и Олега 
Данииловича Костогрыза 
пригласил выпускник наше
го факультета, координатор 
летней школы для китайс
ких студентов Ян Демин, -  
рассказывает Юлия Петров
на. -  К сожалению, О лег 
Даниилович в последний 
момент был вынужден отка
заться из-за проблем со здо
ровьем. потому в путь я от
правилась одна Конечно, 
было немного страшновато, 
но очень интересно».

П ЕК И Н СКИ Й
О Б Ъ Е Д И Н Е Н Н Ы Й

У Н И В Е Р С И ТЕ Т

Первым пунктом пребыва
ния Юлии Петровны в Китае 
стал Пекинский объединенный 
университет. Декан встрети
лась с руководством и студен
тами вуза, посетила мастерс
кие), лаборатории, выставоч
ный зал. Особенно ее удивило 
то, что в пекинском универси
тете нет отдельного художе
ственного факультета, а твор
чеством в мастерских могут 
заниматься все желающие.

но оборудованный спортив
ный комплекс, который ни
когда не пустует. Здоровью, 
а также экологии в Китае 
уделяется особое внимание. 
Это можно понять даже по 
тому, что в лабораториях 
вуза студенты во главе с про
фессорами занимаются раз
личными проектами, среди 
которых-травяные чаи, эко
кремы, экологически безо
пасные игрушки... Все раз
работки представлены в вы
ставочном зале, где посети
телям подробно рассказы-

Кстати, в этом году в рамках 
ее работы планируется не 
только знакомство гостей с 
историей и культурой наше
го города и Беларуси, но и 
курсы по конструктивному 
рисунку, живописи, цвето- 
ведению, а также макетиро
ванию, которые будут вести 
преподаватели худграфа.

Х УД О Ж ЕС ТВ ЕН Н А Я  
Ш К О Л А  В Х АН Ч Ж О У

Следующим пунктом пре
бывания Юлии Беженарь в

бят хороший. Я п р е д ло 
жила им нарисовать мой 
портрет в виде наброска, а 
три лучшие работы взяла с 
собой на память а Витебск. 
Меня приятно удивило, что 
руководит школой человек, 
брат которого сейчас учит
ся у нас на худграфе. Как 
минимум тр о е  учеников 
школы планирую т по сту
пать к нам. Развивать о т
ношения с Китаем -  очень 
перспективно. Причем это 
может быть не только обу
чение в Витебске, но и со -

КИ ТАЙ СКИ Й
К О Л О Р И Т

Во время поездки в Китай 
декан ХГФ  побывала не толь
ко в образовательных учреж
дениях. Для нее была орга
низована насыщенная куль
турная программа с посе
щением музеев и местных 
достопримечательностей 

«В  Китае много высоток, 
частных кафе и гостиниц. 
Входы многих из них укра
шены красными надувными

что китайские города отли
чаются от белорусских тем, 
что здесь всегда очень шум
но, много машин и скуте
ров, а на улицах -  и это 
бросается в глаза -  гораздо 
брльше мужчин, чом жен
щин. Связано это с тем, что 
долгое время китаянки вы
нуждены были делать абор
ты, если на УЗИ был виден 
женский пол будущего ре
бенка.

О С О Б Е Н Н О С ТИ
М Е С ТН О Й

КУХНИ

Еще одно яркое впечатле
ние -  местная еда. В Китае 
любят острую пищу, перец, 
соусы и экзотические соче
тания различных вкусов. 
Юлия Петровна признается, 
что первые два дня не могл^ 
ничего есть, зато потом ло- 
н ранилось настолько, что сей
час даже скучает по китайс
кой еде. Например, как вам 
такие сочетания, как арбуз и 
груша в майонезном соусе, 
помидоры с сахаром или сви
нина в горячей карамели?

■В китайском меню много 
баранины, бобовых, море
продуктов, различных зла
ков и трав, большинство из 
которых нам неизвестно. А 
по утрам каждый китаец съе
дает по 1 -  2 вареных яйца 
или готовит себе яичницу. 
Что интересно, вся китайс
кая еда абсолютно нежир
ная, можно попробовать 
блюда из свиных ушей, хво
стиков, пальцев, сухожилий. 
Вот такое безотходное про
изводство», -  смеется Юлия 
Петровна.

На память о поездке у д е 
кана остались яркие фото
графии, красивые сувениры 
и незабываемые впечатле-

«в  Китае считают, что сту
денты, вне зависимости от 
факультета, на котором они 
обучаются, должны разви
вать творческое мышление 
и пространственное вообра
жение с помощью изобра
зительного, декоративно
прикладного искусства, ос
нов макетирования и моде
лирования. Смена вида д е 
ятельности -  отточных наук 
до  искусства -  поможет им 
стать всесторонне развиты
ми лю дьм и», -  отмечает 
Юлия Беженарь.

Еще одна важная особен
ность: во внутреннем уни
верситетском дворике нахо
дится современный, отлич-

вают о каждой и дарят проб
ники на память.

Юлия Петровна на встре
че со студентами и сотруд
никами Пекинского объеди
ненного университета заоч
но познакомила с нашей 
альма-матер и показала ро
лик на английском языке о 
худож ественно-граф ичес
ком факультете и о Витебс
кой художественной школе. 
Особенно восхитила китай
цев наша мастерская по д е 
ревообработке.

Среди студентов, присут
ствовавш их на встрече, 
были те, кто скоро приедет 
в Витебск на учебу в летнюю 
образовательную  школу.

Китае стал го р о д Ханчжоу, 
где  она по сетила  частную 
художественную школу.

■В Китае стать сту д е н 
том вуза непросто : очень 
большая конкуренция, по
том у ребята готовятся к 
поступлению  на протяж е
нии нескольких ле т, -  рас
сказывает Ю лия П етров
на. -  В художественной 
ш коле м олодеж ь м ного 
рисует, а также изучает 
основные предм еты : ма
тематику, биологию , хи
мию и многие др уги е . Бе
зусло вн о , там отличная 
база, удобны е соврем ен
ные рабочие те тр а ди , да  
и уровень подготовки ре

вместные выставки, пленэ- 
ры, летние образователь
ные школы».

Се го дня на первом кур
се нашего факультета обу
чаются девятнадцать р е 
бят из Китая, летом  в шко
л у  п р и е д у т  ещ е б о ле е  
двадца ти. Китайские сту 
денты  признаю тся, что им 
получать высшее образо
вание в Беларуси и нте
ресно, быстро и н едо ро
го. О собенно их и нтере
суе т макетирование, ре 
бята восхищаю тся реали
с ти ч е с к о й  ж и в о п и сь ю , 
у д и в ля ю тс я , как можно 
рисовать настолько прав
допо до бно.

арками, золотыми дракона
ми и львами, что для нас 
довольно непривы чно,-де
лится впечатлениями Юлия 
Петровна. -  А вот каких-то 
архитектурных достоприме
чательностей мне, честно го
воря, не хватало. Быть мо
жет, потому, что в красивом 
историческом Витебске мы 
привыкли видеть множество 
культурны х пам ятников. 
Хотя, безусловно, китайский 
Музей Конфуция, библиоте-. 
ка и историческое кладби
ще, на котором могут быть 
похоронены китайцы с фа
милией Кон, производят ог
ромное впечатление».

Юлия Петровна отмечает,

ния. Юлия Петровна увере
на, что подобные встречи 
просто необходимы, ведь 
они как нельзя лучше спо- 
собствуютразвитию между
народного сотрудничества.

P .S . Юлия Петровна Бе
женарь через нашу газету 
благодарит Яна Лемина, его 
супругу Либинь, а также ру
ководство Пекинского объе
диненного университета и 
частной художественной 
школы за дружбу и оказан
ное гостеприимство.

А ле ся Д У Б Р О В С К А Я .
На снимках: во время по

ездки в Китай.
Ф о то  из архива 

Ю .П . БЕЖ ЕН АР Ь.


